

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI  
1.00 peso / Edición 1661

# La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



## Un Quijote sin locura

Por YELANDI MILANÉS GUARDIA

Su pasión por la lectura comenzó desde pequeño, cuando solo contaba, en el natal Birán, con escasos libros que después iría incrementando, pues encontró tanto placer, que nunca más prescindiría de ellos.

Cuentan que la fascinación primera fue con los grandes héroes de la antigüedad, como Aníbal, Alejandro, Julio César, Napoleón, Bolívar, Artigas, San Martín, Sucre y Benito Juárez.

Luego se erigieron como paradigmas de las insaciables lecturas hombres de la historia patria, como Céspedes, Gómez, Maceo y Martí. Este último devino ídolo predilecto, el faro hacia el cual miraría siempre.

El Presidio Modelo resultó una gran oportunidad para leer muchas obras, y aunque la Sierra Maestra y las tareas relativas a la construcción de la Revolución demandaban tiempo, creó espacio para no perder su relación con el mundo de las letras, aunque fuera a altas horas de la noche.

Convencido de la utilidad de la lectura, adoptó como una de las primeras medidas de gobierno, desterrar el analfabetismo, que tanto lacera a los pueblos. Pero no le bastó con ello, creó la Feria Internacional del Libro, para poner a disposición de los cubanos lo mejor de la literatura.

No extraña que en esa incesante relación con los textos, entablara amistad con eminentes escritores, como Hemingway, García Márquez, Tomás Borge y Frei Betto, que lo consideraban un lector a tener en cuenta antes de publicar sus libros, pues su cultura le permitía ver errores que ante otros ojos pasaban inadvertidos.

El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha marcó su vida; esta novela fue la primera obra impresa luego del triunfo revolucionario.

En Fidel había mucho de aquel caballero legendario; Chávez lo bautizó como un Quijote sin locura, porque encabezó una revolución que es en sí un proceso quijotesco, de lucha permanente contra los molinos de viento, esos que representan los obstáculos a los que nos hemos enfrentado.

En su lucha, el barbudo guerrillero muchas veces al uniforme verde olivo le ciñó la armadura del ingenioso hidalgo, abandonando la dimensión humana, para adquirir matices de un personaje de novela.

Foto Tomada del sitio Fidel, soldado de las ideas



## Reconocen a colectivos destacados

Con el ejemplo de Fidel en la memoria, en ocasión de su cumpleaños 97, y la conmemoración del heroísmo de los granmenses frente a las intensas lluvias de junio, se realizó, en el Parque-museo Níco López, de Bayamo, una ceremonia de reconocimiento a colectivos destacados de Granma.

Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en la provincia, evocó, el martes último, la compleja situación afrontada a partir de la madrugada del 8 de junio, cuando las aguas del río Jiguaní pasaron sobre los puentes y causaron importantes daños.

La integrante del Comité Central narró que, tras el aviso del primer secretario del Partido en el municipio, allí marcharon dirigentes principales de la organización política y del Gobierno en la provincia, del Cuerpo de Bomberos, de la Cruz Roja y de otras entidades.

“Y luego fueron Yara, Manzanillo, Campechuela, Media Luna, Niquero... toda Granma se convirtió en una gran zona de inundación, áreas de cultivos fueron tapadas, casas también, escuelas, bodegas, calles; incertidumbre, pérdidas, tristeza.

“Miles de familias perdieron todos sus recursos, otras no pudieron entrar a sus viviendas durante varios días, pues estaban bajo las aguas”, explicó.

Ante tal realidad, se impuso la proeza de jóvenes rescatistas, el aporte de campesinos y trabajadores por cuenta propia y la solidaridad expresada en un movimiento popular de ayuda a los damnificados, añadió Capó Nápoles.

El suceso fue seguido por Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República,

quien “quería que supiéramos que el país estaba junto a nosotros y que venían compañeros a acompañarnos”, añadió.

En el acto, recibieron la condición de Colectivo Distinguido Nacional, la Unidad de Propaganda del Partido, la Empresa Laboratorio Farmacéutico Líquidos Orales (Medilip) y la Asociación Cubana de Artesanos Artistas en la provincia.

Asimismo, entregaron el sello 80 Aniversario de la CTC a las representaciones territoriales de Provari, Sepsa y Cimex.

Obtuvieron la Bandera de Proeza Laboral, la Región Militar, la Jefatura provincial del Minint, el Cuerpo de Bomberos, la Cruz Roja en Granma; la Unidad empresarial de base Forestal y el Centro de elaboración de Jiguaní.

También, el destacamento Fernando Chénard Piña, del Comercio y la Gastronomía, y José Luis Manzano Estrada, administrador de la bodega Las Caobas, de Yara.

Otorgaron diploma por su desempeño “en la primera línea de combate” durante las intensas lluvias de junio último, a un nutrido grupo de instituciones, entre estas, el Ejército Oriental y las direcciones provinciales de Comunales, Salud Pública, el Minint, el Cuerpo de Bomberos y la Cruz Roja.

Presidieron, también, el emotivo encuentro, Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora de Granma, y Migdalia Josefa Barreiro Cisneros, secretaria general de la CTC en la provincia.

Actuaron Ari Rodríguez, Teniente Rey, el coro infantil Ismaelillo, el grupo folclórico Yoruba Man y la declamadora Elizabeth Sánchez Leyva.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES  
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS